

Med Expo 2023 : De l'apport des GIE

Abderrahim DERRAJI - 2023-01-29 20:13:27 - Vu sur pharmacie.ma

Le Groupement d'intérêt économique (GIE) SIGMA PHARM a organisé, le week-end dernier à Tanger, la deuxième édition de Med Expo, une rencontre qui a connu un franc succès. Ce conclave placé sous le thème «Réinventons la pharmacie de demain» a permis, deux jours durant, d'étudier les leviers qui pourraient améliorer l'économie de la pharmacie et la prise en charge du patient. Ces leviers sont devenus inéluctables étant donné que les revenus tirés de la vente de médicaments ont tendance à s'éroder. Les baisses des prix des médicaments touchent la plupart des pays avec un impact plus important sur les pharmaciens exerçant dans les pays où leur mode de rémunération est toujours lié à la marge qu'ils perçoivent sur les médicaments dispensés. Et comme l'a rappelé le Dr Ibrahim Akelai, pharmacien exerçant en France et membre du groupement PharmaBest, l'adoption d'honoraires de dispensation a permis aux pharmaciens français de maintenir leurs salaires. En effet, le dispositif adopté en France prévoit deux catégories d'honoraires. Un honoraire au conditionnement (à la boîte), et un honoraire d'ordonnance complexe pour les ordonnances comportant au moins 5 médicaments. L'honoraire de dispensation par boîte est pris en charge par l'Assurance-maladie et par la complémentaire santé, quant à l'honoraire d'ordonnance complexe, il est uniquement pris en charge par l'Assurance maladie. Ces honoraires sont destinés à valoriser le rôle de professionnel de santé du pharmacien et sa fonction de conseil lors de la dispensation des médicaments : validité de l'ordonnance, vérification de la posologie, prévention de l'iatrogène médicamenteuse, conseils aux patients, etc. Ce changement de paradigme a eu lieu dans de nombreux pays afin de rendre la pharmacie moins vulnérable. Et même dans les pays où la rémunération est restée figée, les initiatives pour améliorer la rentabilité des officines se multiplient à l'image des groupements qui présentent de nombreux avantages à commencer par l'optimisation des achats qui se répercute positivement sur la rentabilité de leurs pharmacies. Pour avoir plus d'informations sur les groupements, les organisateurs de Med Expo ont convié le Dr Enrique Ayuso Hernandez et le et le Dr Agustín Ibañez Ibañez, qui sont respectivement président et directeur exécutif du groupement espagnol HEFAME. Ces deux pharmaciens ont commencé par mettre en avant le rôle essentiel que joue le pharmacien espagnol dans le parcours de soins. Contrairement à la pharmacie anglo-saxonne, qui connaît de plus en plus de concentration, la pharmacie espagnole reste une pharmacie de proximité qui ne joue pas la carte du «tout économique». Cette approche a permis aux pharmaciens de jouer un rôle important, particulièrement durant la pandémie Covid-19. Pendant celle-ci, les officinaux ont contribué au dépistage de la Covid-19 et à la vaccination. En dehors de la pandémie, les pharmaciens espagnols se sont vus conférer des missions pour améliorer la prise en charge des seniors ou des personnes vivant avec une addiction. Ils pratiquent également le suivi thérapeutique et le dépistage de certaines affections comme le cancer colorectal. Le groupement HEFAME est basé à Murcie et compte 1.100 employés. Il offre de multiples prestations à ses adhérents et dispose de sa propre marque qui est actuellement présente chez 8.000 pharmacies en Espagne et dans 24 autres pays. Cette marque est déclinée en 11 lignes et comporte environ 1.000 références vendues exclusivement en pharmacie. Lors de la séance inaugurale de Med expo, tous les intervenants se sont accordés sur la nécessité de mettre en place des mécanismes pour accélérer l'évolution des pratiques et pour améliorer la rentabilité des pharmacies. Dr Mohamed Bouhmadi, président de la FMIIP (Fédération marocaine de l'industrie et de l'innovation pharmaceutiques), a exhorté les pharmaciens à faire preuve «d'agilité», comme ça a été le cas durant la pandémie qui a révélé le rôle important des pharmaciens, toutes disciplines confondues. L'évolution des pratiques est, comme l'a indiqué le Pr Samir Ahid, doyen de l'Université Mohammed VI des sciences de la santé, est liée à l'engagement des pharmaciens dans la formation post-universitaire. Mais ces recommandations ne peuvent aboutir à un résultat concret que si l'implication des pharmaciens est effective, faute de quoi, les chances de voir la pharmacie évoluer restent infinitésimales...